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Рассмотрели 
изменения
в правила недискриминационного 
доступа к услуге по перевозке

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РФ

Окончание. Начало на 1–й стр.

«Необходимость изменений связана с новой экономической си-
туацией и перераспределением грузопотоков. Представленная на 
обсуждение редакция Правил недискриминационного доступа взята 
за основу. Все предложения, озвученные на заседании, будут прора-
ботаны. Планируется, что итоговый документ начнет действовать с 1 
сентября 2024 года», – отметил Андрей Белоусов.

Разработанный ФАС России проект однозначно устанавливает оче-
редность перевозки грузов при дефиците провозной и пропускной 
способности железнодорожной инфраструктуры, а также определяет 
порядок работы «РЖД» с заявками грузоотправителей по лимитиру-
ющим направлениям. Документ основан на Правилах недискримина-
ционного доступа перевозчиков к инфраструктуре железнодорожного 
транспорта общего пользования, действие которых в данный момент 
приостановлено, и Временных правилах «РЖД», которые действуют в 
настоящее время.

После утверждения документа ОАО «РЖД» будет рекомендовано 
привести Временные правила в соответствие с новой редакцией ПНД 
на период до вступления ПНД в силу с 1 сентября 2024 года.

Региону – развитие
Сенаторы поддержали меры по опережающему 
развитию Хабаровского края

В СОВЕТЕ ФЕДЕРАЦИИ

Окончание. Начало на 1–й стр.

В крае реализуется масштабный инвестпроект ОАО «РЖД» по мо-
дернизации Восточного полигона с развитием пропускных и провоз-
ных способностей, в том числе в направлении Ванино–Советско–Га-
ванского транспортно–промышленного узла.

В рамках модернизации инфраструктуры Байкало–Амурской и 
Транссибирской магистралей выросла провозная способность на 
участке Комсомольск–на–Амуре – Ванино с 8,1 млн тонн в 2008 году 
до 41,8 млн тонн в 2022 году.

На очереди – электрификация участка Волочаевка–2 – Комсо-
мольск–на–Амуре – Ванино со строительством второго главного пути 
на участке Комсомольск–на–Амуре – Ванино и других. Это часть вто-
рого этапа развития инфраструктуры Восточного полигона в 2022–
2024 годах.

Благодаря этому провозная способность в 2025 году составит 81,8 
млн тонн. Все это позволит ввести новые и разгрузить существующие 
маршруты, снизить напряженность восточных участков БАМа и Транс-
сиба.

В 2022 году началось строительство Тихоокеанской железной до-
роги – первой частной магистрали в новейшей истории страны про-
тяженностью 531 км. Она свяжет Эльгинское угольное месторождение 
в Якутии и мыс Манорский на побережье Охотского моря. Объем фи-
нансирования – 81,3 млрд руб., грузооборот – 30 млн тонн грузов в 
год. Уже проложены более 250 км путей.

На территории края расположены пять морских портов. Наиболее 
развитый порт Ванино входит в десятку крупнейших в России по объе-
му переработки грузов. Основная специализация портов – перевалка 
угля, нефти и нефтепродуктов. Универсальные порты обрабатывают 
контейнеры и генеральные грузы.

Хабаровский край известен авиа– и судостроением. Руководство 
региона уделяет большое внимание достижению технологического 
суверенитета.

Без преувеличения событием национального масштаба стал пер-
вый полет импортозамещенного «Суперджета». Сейчас идет активная 
фаза испытаний и сертификации самолета.

С августа 2022 года ведется работа по созданию комплексного цен-
тра развития производства региональной и беспилотной авиации, 
программы многоцелевого самолета ЛМС–901 «Байкал». К произ-
водству самолетов «Байкал» запланировано приступить в 2024 году. 
Первые 10 машин будут эксплуатироваться в Хабаровском крае. Всего 
дальневосточные регионы получат 105 самолетов «Байкал».

В 2023 году в рамках программы «квоты под киль» на Хабаровском 
судостроительном заводе сданы заказчику два краболова – «Омолон» 
и «Кедон». 

Важным элементом работы по обновлению общественного транс-
порта стало решение о создании в Хабаровском крае сборочного 
производства автобусов. В марте 2023 года на ТОР «Хабаровск» при-
ступили к реализации проекта по строительству сборочного произ-
водства автобусов. Инвесторами выступили холдинг «Бакулин Моторс 
Групп» (бренд «Волгабас») и ВЭБ.РФ. Оператором проекта является 
ООО «Дальневосточный автокластер».

Общая протяженность автомобильных дорог – почти 11 тыс. км. По 
словам первого заместителя председателя правительства Хабаров-
ского края Марии Авиловой, одним из ключевых направлений дея-
тельности Хабаровского края является обеспечение круглогодично-
го транспортного сообщения. «В 2024 году по Указу Президента РФ 
будет праздноваться 50–летие начала строительства БАМа, – напом-
нила Мария Авилова. – Вместе с тем у жителей, проживающих вдоль 
зоны БАМа, отсутствует круглогодичное автомобильное сообщение. 
Поселок Чегдомын единственный на БАМе, не имеющий круглогодич-
ного автомобильного сообщения. Для обеспечения круглогодичного 
проезда по дороге на Чегдомын необходимо возвести 55 км дороги 
и построить два моста». Трасса Хабаровск – Комсомольск–на Амуре 
– Чегдомын свяжет 17 населенных пунктов вдоль Байкало–Амурской 
железнодорожной магистрали.

«В настоящее время завершена реконструкция двух мостовых пе-
реходов через реки Герби и Сулук. В 2024 году мы завершаем рекон-
струкцию еще двух участков дороги протяженностью 19 км, остается 
реконструировать 17 км дороги. Проектная документация разработа-
на, стоимость реконструкции составляет 3,2 млрд руб.», – проинфор-
мировала Мария Авилова.

В крае действуют девять пунктов пропуска через государственную 
границу. Учитывая переориентацию товарных потоков и инвестиций 
на Восток, это значимое преимущество, которое открывает новые 
перспективы партнерства со странами Азиатско–Тихоокеанского ре-
гиона.

По итогам обсуждения принято решение Комитета СФ, нацеленное 
на дальнейшее активное развитие региона.

Татьяна ЛАРИОНОВА,
обозреватель «ТР»

Обсудили перспективы
развития компании «Аэрофлот»

В ГОСДУМЕ РФ

Окончание. Начало на 1–й стр.

Сегодня компания активно развивает полетную программу в города 
Северо–Кавказского федерального округа, способствуя развитию ту-
ризма в данном регионе. Авиакомпании группы («Аэрофлот», «Россия» 
и «Победа») выполняют более 220 рейсов в неделю в города СКФО.

Отвечая на вопросы депутатов фракции, Сергей Александровский 
отметил, что в части импортозамещения компонентов для обслужива-
ния и ремонта воздушных судов авиакомпания ведет активную работу 
с госкорпорацией «Росатом». Значительные усилия прилагаются для 
импортозамещения зарубежного ПО: авиакомпания уже больше года 
успешно работает с российской системой бронирования «Леонардо». 
В части питания на борту авиакомпания в 2023 году нарастила долю 
российских продуктов и напитков до более чем 90%.

Участники заседания подробно рассмотрели вопросы сроков запу-
ска пассажирских перевозок на новых отечественных самолетах.

Депутаты обсудили также вопрос создания единого списка ави-
адебоширов (в настоящее время каждая авиакомпания ведет свой 
собственный). Сергей Александровский сообщил, что данное пред-
ложение было поддержано всеми ведущими российскими авиаком-
паниями и направлено на обеспечение безопасности и комфортно-
сти полетов.

НОВОСТИ

Близятся 
к завершению

Работы на первом пусковом 
комплексе обхода Твери на 

М–11 «Нева» протяженностью 
почти 34 км близятся к заверше-
нию. Строительная готовность 
объекта составляет более 80%.

Дорожники занимаются 
устройством гидроизоляции на 
искусственных сооружениях, вы-
полняют монтаж мачт освещения, 
установку барьерного огражде-
ния, прокладку электрических 
сетей. Также ведется устройство 
шумозащитных экранов и сетча-
того ограждения.

Обход Твери соединит Москву 
и Санкт–Петербург бесшовным 
скоростным движением – больше 
никаких светофоров и перекрест-
ков. Чтобы поездка была не толь-
ко быстрой, но и комфортной, на 
новой дороге предусмотрены со-
временные многофункциональ-
ные зоны отдыха, где помимо АЗС 
будут расположены супермарке-
ты, кафе, аптека, комната матери 
и ребенка, спортивные площадки.

Переходят 
на цифру

Электробусный парк «Митино» 
стал первым электробусным 

парком столицы, где начали 
использовать цифровые, а не 
бумажные документы для выхода 
на маршрут.

Как сообщила пресс–служба 
столичного дептранса, цифровой 
документ доступен в мобильном 
приложении – это ускоряет про-
цесс заполнения, снижает риск 
ошибок и позволяет всегда дер-
жать путевой лист под рукой. Все 
данные подгружаются онлайн, 
таким образом, водители за год 
смогут сэкономить около трех 
дней на заполнении документов.

После того как парк полностью 
перевели на цифровые путевые 
листы, транспорт стал быстрее 
выходить на маршруты. 

«Мосгортранс тестирует три 
российских IT–решения для пол-
ного перехода на электронные 
путевые листы для водителей 
автобусов и электробусов. Это 
позволит лучше соблюдать рас-
писание и снизить нагрузку на 
сотрудников, от самочувствия ко-
торых зависит безопасность пас-
сажиров», – отметил заместитель 
мэра Москвы по вопросам транс-
порта Максим Ликсутов.

«Вагон 
знаний»

В декабре 2023 года в рамках 
проекта «Вагон знаний» 

школьники из Ульяновска и Сама-
ры смогут отправиться на поезде 
в Казань или Йошкар–Олу, выбрав 
одну из программ заранее.

В столице Республики Татар-
стан ребята увидят Казанский 
кремль и музей–заповедник под 
открытым небом «Остров–град 
Свияжск». Туристов ждет обзор-
ная экскурсия «Казань тысяче-
летняя» с возможностью посетить 
главные достопримечательности 
города.

Школьники, которые выбрали 
путешествие в Йошкар–Олу, смо-
гут познакомиться с культурой и 
историей Республики Марий Эл, 
узнать о видах конного спорта и 
покататься верхом на лошадях в 
конно–спортивном комплексе, а 
также принять участие в интерак-
тивной программе в Марийском 
национальном театре драмы 
имени М. Шкетана.

Поездка пройдет в комфорта-
бельных вагонах, оборудованных 
системами кондиционирования, 
экологически чистыми туалетны-
ми комплексами, а также розет-
ками для зарядки гаджетов.

Плыви, 
лосось!

Архангельский филиал ФГУП 
«Росморпорт» осуществил 

заключительный в 2023 году 
выпуск молоди рыб в рамках 
мероприятий, направленных на 
компенсацию вреда водным био-
ресурсам.

Двухгодовики лосося атлан-
тического (семги) средней на-
веской более 12 г в количестве 
7054 штук, выращенные по заказу 
филиала на Солзенском произ-
водственно–экспериментальном 
лососевом заводе, выпущены в 
реку Онега.

Мероприятие проведено с це-
лью компенсации ущерба, при-
чиненного водным биоресурсам 
и среде их обитания при выпол-
нении дноуглубительных работ в 
дельте Северной Двины и Двин-
ском заливе Белого моря в 2022 
году. Расходы филиала на реали-
зацию природоохранной акции 
превысили 6 млн руб.

Это третий выпуск молоди, ор-
ганизованный Архангельским фи-
лиалом в текущем году. Суммар-
ные расходы филиала на выпуск 
молоди рыб в природные водо-
емы в 2023 году составили почти 
17,5 млн руб.

По сообщениям 
информационных

 агентств

СОБЫТИЕ

В историческом центре 
Санкт–Петербурга состоя-

лась презентация современно-
го трамвая в ретростилистике 
модели 71–431Р «Достоев-
ский». Он отвечает всем требо-
ваниям современного подвиж-
ного состава и оснащен рядом 
«умных» систем. Ретровагон 
будет курсировать по центру 
Северной столицы.

Презентация ретротрамвая 
прошла у Михайловского (Инже-
нерного) замка, в стенах кото-
рого когда–то учился писатель 
Федор Михайлович Достоев-
ский. Почетным гостем меро-
приятия стал правнук велико-
го русского писателя, бывший 
вагоновожатый ленинградского 
трамвая Дмитрий Андреевич 
Достоевский. Кроме того, на 
презентации присутствовали 
губернатор Санкт–Петербурга 
Александр Беглов, вице–губер-
натор Кирилл Поляков, главный 
конструктор гражданской про-
дукции и электронных систем 
АО «Уралтрансмаш» Дмитрий 
Буньков, а также руководство 
Литературно–мемориального 
музея Ф.М. Достоевского.

«В начале октября вагон 71–
431Р «Достоевский» успешно 
прошел все приемо–сдаточные 
испытания. В ближайшее время 
он выйдет на улицы города и нач-
нет перевозить пассажиров по 
маршруту № 6, который прохо-
дит по центру. Запоминающийся 
интерьер, без сомнения, сдела-
ет его новой достопримечатель-
ностью Санкт–Петербурга. Все-
го в город на Неве поступят 76 
единиц ретротрамваев произ-
водства АО «Уралтрансмаш» – 42 
модели 71–431Р «Достоевский» 
и 34 вагона модели 71–421Р 
«Довлатов», – сказал индустри-
альный директор госкорпорации 
«Ростех» Бекхан Оздоев.

Трехсекционный низкополь-
ный двухкабинный трамвай 
71–431Р разработки предпри-
ятия «Уралтрансмаш» госкор-
порации «Ростех» объединил 
в себе ретродизайн в стиле 
знаменитого ленинградского 
трамвая ЛМ–57 «Стиляга» и са-
мые передовые технологии. В 
частности, интегрирована си-
стема активной безопасности, 
которая может самостоятельно 
осуществлять торможение, а 
также система контроля за со-
стоянием водителя.

В трамвае также установ-
лено прозрачное интерактив-
ное окно–экран, которое по-
зволяет не только любоваться 
городскими пейзажами, но и 
получить навигационную и ту-
ристическую информацию. 
Пассажиры смогут узнать исто-
рию объектов.

«Оглянитесь вокруг: в нашем 
городе повсюду творения зна-
менитых архитекторов, скуль-
пторов, художников. История 
спустя сто, двести лет стано-
вится романтической, кажет-
ся, что так могли они, а мы не 
можем. На самом деле каждое 
поколение должно вносить 
свой вклад в красоту и облик 
Петербурга, который, конечно, 
является уникальным городом. 
Нам кажется, он достоин и в 
части транспорта также уни-
кальных решений, которые эту 
красоту должны подчеркивать. 
Согласитесь, что новый трам-
вай с окружающими фасадами 
пастельных питерских тонов 
гармонирует явно лучше, чем 
стремительные формы совре-
менных красных трамваев для 
спальных районов», – сказал 
директор СПб ГУП «Горэлектро-
транс» Денис Минкин.

Трамвайный вагон «Достоев-
ский» разработан специально 
для исторического путевого 
хозяйства Трамвайного парка 
№ 3. Он полностью соответ-
ствует требованиям програм-
мы «Доступная среда» и позво-
ляет обеспечить безбарьерное 
перемещение малоподвижных 
граждан в городе.

Госкорпорация «Ростех» – 
крупнейшая машиностроитель-
ная компания России. Объеди-
няет свыше 800 научных и про-
изводственных организаций в 
60 регионах страны. Компания 
выступает ключевым постав-
щиком вооружения, военной и 
специальной техники в рамках 
гособоронзаказа. Развивает 
высокотехнологичные граж-
данские производства в стра-
тегически важных для страны 
отраслях, таких как авиастрое-
ние, двигателестроение, транс-
портное и энергетическое ма-
шиностроение, медицинское 
приборостроение, фармацев-
тика, новые материалы и др. 
Консолидированная выручка в 
2022 году превысила 2,1 трлн 
рублей, доля гражданской про-
дукции составила 44,5%.

Наш корр.

«Достоевский» встал на рельсы
Ростех представил в Санкт–Петербурге новый трамвай

В СОЮЗАХ 

И АССОЦИАЦИЯХ

Широкий спектр вопросов 
был рассмотрен на состо-

явшейся на днях конференции 
по вопросам развития сети 
региональных трасс – заседа-
нии Комиссии Ассоциации 
«РАДОР» по развитию, ремонту 
и содержанию автомобильных 
дорог. Формат этого мероприя-
тия, организованного Россий-
ской ассоциацией территори-
альных органов управления 
автомобильными дорогами при 
поддержке Минтранса России 
и Росавтодора, традиционно 
способствует обсуждению 
актуальных вопросов дорожной 
отрасли. Располагает к дискус-
сии сама обстановка в зале, 
когда каждый из участников 
может задать острый вопрос 
авторитетным спикерам. Так 
было и на этот раз.

В своем приветственном 
слове генеральный директор 
Ассоциации «РАДОР» Игорь 
Старыгин отметил, что 2023 год 
стал значимым для организа-
ции, отметившей свое 30–ле-
тие. Он поблагодарил коллег 
за совместную работу, направ-
ленную на совершенствование 
дорожно–транспортного ком-
плекса страны.

Одной из ключевых тем на 
конференции РАДОРа стало 
подведение предварительных 
итогов реализации дорожных 
программ на региональной и 
местной сети. В этом году в 
субъекты РФ направлено 300,3 
млрд руб. На момент прове-
дения мероприятия кассовое 
исполнение составляло 94%. 
Идут активная приемка работ 
и подведение итогов. До 1 де-
кабря дорожно–строительный 
сезон успешно завершили 47 
субъектов РФ, отметил началь-
ник Управления регионального 
развития и реализации нацио-
нального проекта Росавтодора 
Радик Фаразутдинов. Плановая 
площадь укладки верхних сло-
ев дорожного покрытия на этот 
год составляет 181,4 млн кв. м. 
Фактическая – на начало дека-
бря – 162,1 млн кв. м (89,4%). 
Всего в 2023–м планируется 
привести к нормативам 25,9 
тыс. км региональной и мест-
ной дорожной сети.

Радик Фаразутдинов отметил 
работу 33 субъектов, обеспе-
чивших 100% кассового освое-
ния денежных средств до 1 де-
кабря. Это регионы с высоким 
уровнем организации планиро-
вания и производства работ. «С 
таких коллег надо брать пример 
и в рамках подобных встреч 
анализировать, с помощью ка-

ких инструментов достигаются 
высокие показатели», – сказал 
Радик Фаразутдинов.

Еще одна важная тема, ко-
торую затронули участники 
конференции, коснулась мер, 
обеспечивающих сохранность 
дорожного полотна. Об изме-

нениях в правилах движения 
тяжеловесного и крупногаба-
ритного транспорта рассказал 
заместитель директора Де-
партамента государственной 
политики в области дорожного 
хозяйства Минтранса России 
Антон Козлов. С 1 марта 2024 
года вступают в силу новые 
требования для большегрузов.

Антон Козлов сообщил, что в 
развитие закона о новой кон-
цепции получения специальных 
разрешений на движение тя-
желовесного и крупногабарит-
ного транспорта принято по-
становление Правительства РФ 
№ 2060 от 1 декабря 2023 года, 
которым определена процеду-
ра получения спецразрешений, 
установлена обязанность вла-
дельцев автодорог вносить в 
систему актуальные сведения 
о габаритах и весовых пара-
метрах транспортных средств, 
определены правила движения 
сельхозтехники с навесным 
оборудованием, а также уста-
новлен порядок расчета вреда, 
наносимого автодорогам боль-
шегрузным транспортом.

Основное нововведение за-
ключается в том, что маршрут 
движения большегрузов и рас-
чет вреда автодорогам теперь 
будут осуществляться авто-
матически, подчеркнул Антон 
Козлов. При этом, если нет не-
обходимости в разработке про-
екта организации дорожного 
движения (ПОДД), разрешение 
выдается сразу после оплаты 
пошлины и размера вреда. Все 
согласования осуществляются 
исключительно в системе, а со-
гласование ГИБДД требуется 
только при подготовке ПОДД. 
Кроме того, появляется воз-
можность выдачи разрешений 

на движение сельхозтехники с 
прицепным оборудованием.

Круг вопросов, обсуждаемых 
на конференции, включал так-
же тему охраны окружающей 
среды. Перед дорожниками 
стоят задачи не только по нара-
щиванию темпов дорожных ра-

бот и повышению их качества. 
Специалисты Росавтодора и 
подведомственных ему феде-
ральных казенных учрежде-
ний уделяют особое внимание 
предупреждению и снижению 
негативных последствий для 
экологии, отметил заместитель 
начальника Управления науч-
но–технических исследований, 
информационных технологий 
и хозяйственного обеспечения 
Росавтодора Георгий Гончаров.

Он сообщил, что за послед-
ние 5 лет для снижения не-
гативного воздействия на 
окружающую среду при стро-
ительстве и ремонте дорог в 
реки и озера было выпущено 
свыше 12 млн рыб, высажено 
более 1 млн различных пород 
деревьев и кустарников. По-
мимо этого, с целью снижения 
вредных выбросов в атмосферу 
на асфальтобетонных заводах 
используются дополнительные 
фильтрующие элементы, для 
снижения уровня шумов выпол-
няется устройство покрытий из 
мелкозернистых асфальтобе-
тонных смесей.

Георгий Гончаров акценти-
ровал внимание собравшихся 
на работе по использованию 
вторичных ресурсов в дорож-
ном хозяйстве. Росавтодор 
разработал план мероприятий 
по расширению применения 
золошлаковых материалов при 
реализации дорожных проек-
тов. Учитывается заинтересо-
ванность в этом генерирующих 
компаний. В рамках реализа-
ции плана получена информа-
ция от инициаторов пилотных 
проектов. Сейчас в работе 12 
таких проектов, из них 11 ре-
ализуются в субъектах РФ, в 
том числе в Томской, Омской, 

Кемеровской, Новосибирской, 
Сахалинской областях, респу-
бликах Хакасия и Бурятия, При-
морском крае. Важно транс-
лировать положительный опыт 
и распространять его в других 
субъектах РФ.

Тревожную статистику озву-
чил заместитель начальника 
отдела надзора в сфере до-
рожной деятельности ГУ ОБДД 
МВД России Михаил Борисен-
ков. К сожалению, состояние 
аварийности на региональных 
и межмуниципальных дорогах 
оценивается по отрицательной 
динамике. Количество ДТП воз-
росло на 1,7%, а число погиб-
ших и раненых – на 1,2 и 1,6% 
соответственно. Рост количе-
ства ДТП и основных показате-
лей аварийности зафиксирован 
в Краснодарском, Ставрополь-
ском, Красноярском, Перм-
ском, Приморском краях, Во-
ронежской, Новосибирской, 
Нижегородской, Оренбургской 
и Тульской областях. По сло-
вам Михаила Борисенкова, 
проводится большая работа 
по стабилизации ситуации. В 
регионы, которые не смогли 
достичь прогнозных значений 
аварийности, выезжают комис-
сии, включающие сотрудников 
МВД РФ, которые совместно с 
представителями Росавтодора, 
органов управления дорогами 
субъектов РФ разрабатывают 
мероприятия, направленные на 
снижение аварийности.

О мерах повышения безопас-
ности движения на трассах ре-
гиона, предотвращения ДТП 
рассказал начальник департа-
мента дорожного хозяйства и 
транспорта Вологодской обла-
сти Андрей Накрошаев. Наряду 
с традиционными мероприя-
тиями, которые способствуют 
ликвидации мест концентрации 
ДТП, специалисты дорожного 
хозяйства совместно с сотруд-
никами Госавтоинспекции уста-
навливают на региональных 
трассах желтые щиты с преду-
преждающими надписями. Ве-
дется также установка муляжей 
камер фотовидеофиксации 
правонарушений – более 100 
единиц оборудования смон-
тировано на трассах в местах 
концентрации ДТП. Кроме того, 
специалисты создали специ-
альный телеграм–чат, где люди 
могут пожаловаться на нетрез-
вых или неадекватных водите-
лей. И такие методы воздей-
ствия тоже играют заметную 
роль в борьбе с нарушителями 
ПДД. По словам Андрея Накро-
шаева, результат уже есть, ра-
бота в этом направлении будет 
продолжена.

Сергей ОЗУН, 
обозреватель «ТР»

В русле 
масштабных задач
Передовой опыт распространять в регионах
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